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Important! conquiste nella trattativa per il contratto 

Nuovi accordi dei tessili 
per la scuola e le ferie 

La discussione sulla indennita di anzianita e malattia — Oggi nuovi 
incontri — Le assemblee dei delegati confrontano le esperienze di lotta 

Si estende I'aiione dei lavoratori contro i pioni padronali 

Importanti iniziative 
di lotta nei gruppi 
Pirelli e Michelin 

Da oggi e per due giorni gli operai della « Bicocca» presidieranno piaz
za del Duomo a Miiano - Domani per ia Michelin incontro internazionale a 
Clermont-Ferrand -1114 scioperano tutti i chimici di Torino e Alessandria 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 6. 

La forte lotta del lavoratori 
tessili ha strappato al padro-
nato altre due importanti 
conquiste. Dopo 1'intesa sul-
lo straordinario raggiunta la 
settimana scorsa, oggi, alia 
ripresa delle trattative per 11 
rinnovo del contratto degli 
operai e impiegati del setto-
re, e stato raggiunto l'accor-
do su altri due punti della 
piattaforma rivendicativa: di-
rltto alio studio e ferie. 

Per 11 diritto alio studio 
sono state concordate giorna-
te di permesso retribuite per 
i lavoratori studenti che de-
vono sostenere esami. Viene 
inoltre stabilita 1'importante 
conquista delle 120 ore annue 
di permesso di cui 40 retri
buite per I lavoratori che fre-
quentano qualsiasi tipo di 
corso (compresa la scuola 
dell'obbligo); potranno usu-
fruire di questo monte ore 
per lo studio il 2,5 per cen
to dei lavoratori e comunque 
almeno un lavoratore in ogni 
fabbrica. 

I padroni avevano proposto 
una percentuale piu alta, del 
3 per cento. Ma cib doveva 
escludere le aziende con me-
no di venti dipendenti (nume-
rose nel settore tessile). E" 
stato invece piu qualificante 
per il contenuto dell'accordo 
fissare la percentuale del 2,5 
per cento, garantendo pero 
che comunque un lavoratore, 
anche dove A lavoratori sono 
pochi, pud usufruire di tali 
permessi per studiare. Si trat-
ta di una conquista di gran-
de valore politico. 

Per quanto riguarda le fe
rie sono state conquistate le 
quattro settimane il cui go-
dimento deve essere garanti-
to a tutti i lavoratori. La 
terza settimana deve essere 
normalmente consecutiva con 
le prime due (mentre attual-
mente non lo e) salvo accor
di a livello aziendale. II pe-
riodo di godimento della 
quarta settimana dovra esse
re concordato a livello indivi-
duale o, se riguarda gruppi 
di lavoratori, con le rappre-
sentanze sindacali aziendali. 

Dopo l'accordo sul diritto 
alio studio e sulle ferie gli 
Incontri odierni (ancora in 
corso mentre scriviamo) so
no proseguiti affrontando i 
punti della piattaforma riven
dicativa riguardanti le inden
nita di anzianita e di malat
tia. Nei precedenti incontri 
gli industriali su questi due 
punti avevano manifestato 
forti resistenze. 

Da domattlna (questa ses-
sione di trattative e stata 
programmata fino a venerdi) 
si dovrebbero affrontare i 
punti centrali della vertenza 
dei tessili: inquadramento 
unico e lavoro a domicilio. 

Seguono questa sessione di 
trattative. che si svolge, co
me le precedenti, presso la 
sede dell'associazione coto-
niera. oltre 200 lavoratori pro-
venienti da tutta Italia. 

Negli intervalli tra gli in
contri con il direttivo della 
Pulta per un costante e ne-
cessario scambio di idee su 
come procedono gli incontri, 
la folta delegazione dei la
voratori ha oggi dato vita a 
vere e proprie assemblee nel 
corso delle quali si e svilup-

J)ato un vivace dibattito sul-
a vertenza in corso 

«Nella provincia di Torino 
— ha detto Livilla Zane della 
Facis — l'articolazione degli 
scioperi va benissimo. Si fan-
no cortei all'interno delle fab-
briche e degli uffici. II 14 
giugno faremo una manife-
stazione in una zona di Set-
timo assieme ai lavoratori 
della Michelin e della Pirelli 
in lotta contro le ristruttura-
lioni. Andremo in delegazio
ne nei comuni per soiled tare 
le riforme che riguardano i 
trasporti, la sanita, la scuo
la. Chiederemo 1'istituzione 
di centri di vendita a prezzi 
controllati». 

«A Reggio Emilia — ha 
detto Lia Cottafavi della 
Bloch — avevamo il problema 
degli impiegati che non po-
tevano fare gli scioperi arti-
colati. Allora abbiamo deciso 
di fare delle uscite anticipa
te. Cosl gli impiegati escono 
con gli operai dalle fabbriche 
e danno vita a blocchi stra-
dah per spiegare alia gente i 
motivi della lotta. Cerchiamo 
di legarci il piu possibile con 
la popolazione ». 

Domenico Commisso 

La GEPI 
non rispetta 
gli accordi 

Circa mille lavoratori 
delle aziende Calze Am-
broslana di Lucca e Confi 
di Pirenze si trovano. ad 
un anno dalla firma degli 
accordi stipulati tra la 
GEPI e i sindacati, in gra-
vissima difficolta e tensio-
ne per l'inademplmento 
da parte della GEPI degli 
accordi stessi. 

Le segreterie nazionali 
dei lavoratori tessili e del-
l'abbigliamento hanno in-
viato a questo proposito 
un promemoria alia presi
d e n t della GEPI, nel qua
le viene richiamata la gra
ve situazione esistente pre-
cisando che «Questo at-
teggiamento non pud natu-
ralmente essere accettato 
dai sindacati. i quali han
no sottoscritto gli accordi 
con la GEPI. alcuni dei 
quali peraltro con la me-
diazione polltica del mini-
steri dell'industria e del 
lavoro ». 

«La Federazione unita-
ria dei lavoratori tessili e 
dell'abbigllamento chiede 
pertanto un incontro ur
gent© per l'esame di que-
ste due situazioni, in atte-
sa che avvenga i'incontro 
richiesto per l'esame com-
plessivo delle aziende». 

SI TRATTA PER IL COMMERCIO ^„^'« *•„* 
novo del contratto di lavoro degli 800 mila dipendenti del commercio, precedentemente Inter-
rotte dalla controparte padronale, la Confcommerclo. La ripresa ' della discussione, che si 
protrarra fino a domani, e II rlsultato della forte splnta dei lavoratori che hanno dato vita 
nei giorni scorsi a compatti e unitari scioperi. Nell'incontro di leri le parti hanno affrontato 
uno degli obiettivl piu importanti: quello della classificazione unica operai - impiegati, con 
conseguente restringimento delle qualifiche. Sulla classificazione unica il padronato ha espres
so una nuova positiva disponibilita, proponendo una classificazione su 9 livelli anche se poi, 
entrando nel merito della questione, non ha voluto prendere impegni concreti. Anche ieri I 
lavoratori hanno scioperato: a Roma I'astensione si e protratta per I'intera giornata. Nella 
foto: un'immagine della manifestazione che si e svolta per le vie della capitale 

Forti lotte di popolo per la rinascita e lo sviluppo 

SCIOPERI GENERALI E CORTEI 
NEI COMUNI DELLA CALABRIA 

Le iniziative promosse dalla Federbraccianti — L'azione nelle zone montane e di 
collina — Affrontare e risolvere le drammatiche situazioni create dall'alluvione 

Per frenare I'aumento dei prezzi 

Forte manifestazione 
contadina ieri a Siena 

Dal nostrc corrispondente 
SIENA. 6 

Oltre 1500 coltlvatori diretti 
e cooperatori agricoli della 
provincia di Siena hanno par 
tecipato oggi ad una manife 
stazione indetta dalla Allean-
za provinciale dei coltivatori 
diretti. dalla associazione pro
vinciale pastori. dallTJnione 
coltivatori italiani, dalla fede
razione provinciale cooperati 
ve agricole e dall'ACLI Terra. 
Dopo il corteo la manifesta
zione si e conclusa al cinema 
Modemo. dove ha esposto i 
motivi della protesta, il presi-
dente della Federazione coo
perative compagno Marzucchi. 

Con questa manifestazione. 
ha detto Marzucchi. si inten-
dono riproporre alcuni obbiet-
tivi di lotta di tutto il settore 
per superare I'attuale stato di 
crisi in cui versa I'agncoitu-
ra e per frenare la corsa al 
rialzo dei prezzi che vede nei 
prodotti agricoli uno dei punti 
di maggiore ascesa. In parti-
colare gli obbiettivi riguarda
no la revisione della legge del-
1'IVA. in special modo 1'esen 
zione per i piccoli coltivatori 
dai pagamento dell'IVA sugli 
acquisti e il rimborso delle 
spese gia effettuate. 

Altri motivi di lotta sono la 
approvazione immediata della 
legge sugli affitti rustici. la 
trasformazione della mezza-
dria e «soccida» in affitto. 
Ia tutela dei piccoli proprie-
tari concedenti. Si richiede poi 
l'approvazione della legge pre-
sentata dalle regioni con la 

quale chiedono di poter dispor-
re di 300 miliardi annul, per 
cinque anni. per l'agricoltura 
e cioe per favorire le impre 
se coltivatrici e le coopera
tive. 

Un altro problema che si 
coliega all'aumento del costo 
della vita e la richiesta di r;-
duzione dei costi dei mezzi 
tecnici per l'agricoltura con 
un intervento statale Esatta-
mente si richiede una ridu 
zione di almeno il 15 20% da 
realizzare mediante uno stan-
ziamento di circa 250 miliar 
di a favore dei coltivatori. 

E' necessaria, Inoltre, la 
modifica delle direttive comu 
nitarie 

Successivamente sono in fr 
venuti Biliazzi. a nome d<» 
mezzadri e i braccianti della 
CGIL. CISL. UIL e 1'assesso. 
re provinciale all'agricoltura 
compagno Brogi il quale na 
portato il saluto a nome dei 
rappresentanti di numerosi 
enti locali presenti alia mani
festazione. 

La manifestazione e stata 
conclusa dall'intervento di An 
giolo Marroni della giunta ese-
cutiva della Alleanza naziona-
Ie dei contadini. il quale ha 
sottolineato come i'annata 
passata abbla rappresentato 
un altro grave passo indietro 
per la nostra agricoHura. con 
la progressiva diminuzione dei 
redditi dei contadini e I'au
mento impress'onante dell'e 
sodo dalle campagne calcola-
to in 372 mila unita 

I. V. 

lutto per il movimento sindacale e democratico 

L'immatura morte del compagno Alieto Gortesi 
Ieri e scomparso a soli cin-

Quant'anni, dopo una lunga 
e dolorosa malattia, il com
pagno Alieto Gortesi, membro 
del Consiglio generale della 
COIL e dirigente dell'Ufficio 
riforme confederale. II compa-
no Gortesi era nato il primo 
maggio 1923 a Ravenna. En 
trato giovanissimo nelle file 
del movimento anti fascists 
clandestino. fu responsabile 
del Fronte della gloventu di 
Ravenna. Successivamente fu 
eomandante partigiano con il 
nome di battaglia di Loris. 
Dopo la liberazlone milito ne! 
PCI come dirigente della fe
derazione di Ravenna e fu poi 
invlato a costrulre e dirigere 
la federazione comunista di 
Avelllno. 

Nel 1947 passo a svolgere 11 

ftroprio lavoro di dirigente po-
itico nel sindacato come se-

gretario della Camera del La
voro di Ravenna fino al 1949. 

essivamenic fu chlamato 

al centro confederale Ha ri-
coperto la carica di segreta-
rio responsabile del sindaca
to del commercio della COIL. 
Da pochi anni era passato nel
la dirigenza del settore rifor
me della COIL. Era membro 
del CNEL in rappreaentanza 
della COIL. 

Di fronte alia morte di que-

sto caro compagno militant* 
del movimento operaio che 
ha dedicate tutta la vita alia 
lotta per la crescita sociale e 
democratica del!a societa lta-
liana. per i'affermazione dei 
dmtti dei lavoratori e per la 
conquista di sempre piu avan-
zate condizioni di vita e di 
lavoro per la classe operaia. 
la segreteria della COIL a 
nome anche dei compagni del-
l'apparato e di tutta lorganiz 
zazione. esprime ai familiar! 
il suo piu profondo e sentito 
cordoglio per il grave lutto. 

Ai familiar] del compagno 
scomparso hanno tnviato te-
legrammi di cordoglio il vice-
presidente del!a Camera Arri-
go Boldrini, i deputati Gia 
dresco, Livigni. Sabadini e il 
segretarlo della federazione 
comunista ravennate Lorenzo 
Slntini. 

L'Unlta esprime ai familia. 
ri del caro compagno le piu 
tentite condogllame. 

Dal nostro inviato 
CATANZARO. 6 

Nel quadro della «settima
na di lotta» delle p6polazio-
ni delle colline e delle mon-
tagne calabresi per l'occu-
pazione e lo sviluppo pro-
mossa dalla Federbraccianti-
CGIL, si sono svolti oggi 
scioperi e manifestazioni in 
numerosi comuni delle tre 
province. Ovunque, fatto im-
portante, all'azione dei sin
dacati hanno dato la loro 
adesione amministrazioni co-
munali e forze politiche de-
mocratiche, segno che i pro-
blemi sindacali vanno ben al 
di la della categoria. La Fe-
derbraccianti-CGIL, infatti, ha 
posto a base della lotta le 
questioni della ricostnizione 
e della rinascita delle zone 
colpite dall'alluvione, la ne-
cessita che la Regione gesti-
sca direttamente e con un 
programma a breve termine 
i fondi della legge speciale, 
l'applicazione della legge sul
la montagna, l'utilizzazione di 
tutti gli investimenti previsti 
per la collina e la montagna 
di modo che possa essere 
mutata radicalmente la con-
dizione di queste zone del
la Calabria (il 90ri del terri-
torio regionale) dove cresce 
la disoccupazione mentre 
l'esodo continua 

Nel settore dei forestall, 
tanto per fare un esempio, i 
disoccupati sono ormai mi-
gliaia in tutta la regione. men
tre c'e la mmaccia concreta 
che se la Regione non appro 
vera la legge di gestione dei 
fondi, I'intera attivita di fo-
restazione e di bonifica pos
sa rimanere bloccata. 

Le manifestazioni di oggi 
si sono svolte a Lungro. Sa-
racena, Pirmo. Morano. Ca-
strovillari e Frascineto nel 
Cosentino. In questi centri si 
sono svolti scioperi generali 
e al termine di assemblee so
no stati votati ordini del gior-
no nei quali i lavoratori in 
lotta fanno proprie le nven-
dicazioni della Federbrac
cianti. 

Nel catanzarese si e svolta 
una manifestazione a Guar-
davalle con la partedpazione 
dei smdaci di numerosi co-
mum vicini (Badolato, Sa-
triano. Santa Caterina) Fra 
gli altri a Guardavalle ha pre-
so anche Ia parola il capo-
gruppa comunista alia Regio
ne, Grar-ascio. 11 quale ha 
ncordato 1'impegno dei con-
siglien comunisti per I'appro 
vazione della legge regionale 
per la gestione dei fondi del
la legge speciale. 

Nel Reggmo manifestazioni 
si sono svo'te in numerosi 
comuni della zona jonica 
(Africo. Samo. San Luca. Ca-
signano. Cauloma, Antommi-
na. Caraffaj. 

Domani altre manifestazio 
ni sono previste nel Cosen
tino (Rogliano). Venerdi. sem
pre nel Cosentino scioperi 
e manifestazioni si svolge-
ranno nei comuni della Sila. 

Le manifestazioni di que
sti giorni sono, in sostanza, 
delle tappe di vasti e sempre 
[mi articolati movimenti di 
otta che si sviluooano in Ca
labria sui problemi aperti 
dall'alluvione e che tendono 
a imporre non soltanto una 
rapida e democratica attua-
zlone delle leggi strappale su-
bito dopo il disastro, ma a 
far si che la questione socia
le ala risolta unitamente ai 
problemi della rinascita eco-

nomica. del blocco dell'esodo, 
della fine della degradazione 
di colline e montagne. Un 
movimento, pertanto, che non 
si esaurisce in questa ((set
timana di lotta». come non 
si e esaurito negii innumere-
voli convegni e nelle manife
stazioni svoltesi nelle settima
ne passate, ma che, come ri
chiesto dagli stessi lavorato
ri, dovra tendere ad altre piu 
incisive forme di lotta come 
manifestazioni provinciali e 
regionali per superare anche 
gli innumerevoli ostacoli po-
sti fra l'altro da Iarghi setto-
ri della DC che sabotano il 
Dassaggio della legge specia
le alia Regione. mentre per 
la gestione delle leggi sui 
danni deH'alluvione, vorreb-
bero perpetuare I vecchi me-
todi clientelari. 

Franco Martelli 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 6 

I lavoratori della Pirelli 
e della Michelin, migliaia di 
lavoratori in tutto il paese, 
hanno deciso nuove azioni di 
lotta per la dlfesa dell'occu-
pazione e il miglioramento 
delle condizioni all'interno del
le fabbriche. A Miiano, do-
mattina Inizia il presidio di 
piazza del Duomo da parte 
dei lavoratori della Bicocca, 
presidio che proseguira an
che venerdi. La grande ma
nifestazione di questi due 
giorni e stata decisa nel qua
dro della lotta che i lavora
tori della Pirelli conducono 
ormai da sette mesi per con-
quistare una piattaforma ri
vendicativa che prevede il 
rientro in fabbrica dei 620 
sospesi a zero ore, il man-
tenimento e lo sviluppo del 
livelli di occupazione, da ot-
tenersl mediante 11 rllancio 
degli investimenti produttlvl. 

Le richleste del lavoratori 
della Pirelli riguardano quin-
di prima di tutto lo sviluppo 
della occupazione e sono una 
risposta al tentativo padrona
le di attacco al diritto al la
voro che si e concretizzato 
nella provincia di Miiano con 
11 calo di ben 2500 posti dl 
lavoro nelle aziende del grup-
po. Nel frattempo il padrone 
non ha dato nemmeno ese-
cuzione agli investimenti con-
cordatl con il Cipe che pre-
vedevano un aumento degli 
occupati soprattutto nel Mez-
zo"iorno. 

Davantl alia risposta dei 
lavoratori, Pirelli e ricorso 
alle piii gravi provocazioni 
denunclando 1 15 membri del-
l'esecutlvo del consiglio di 
fabbrica, chiamando la poli-
zia contro i lavoratori. so-
spendendo ripetutamente cen-
...naia di lavoratori. Il pre
sidio di piazza del Duomo 
costituisce un momento del
la risposta unitaria dei la
voratori. che non si sono 
lasciati intimidire dalle pro
vocazioni. Grandi manifesta
zioni si sono svolte nei mo-
menti dell'attacco piu duro, 
migliaia di volantini sono sta
ti diffusi nelle fabbriche, nei 
quartieri e nei centri di tut
to il milanese. contatti sono 
stati presi con i partiti. le 
organizzazioni democratiche. 
gli enti locali. A questo pro
posito occorre ricordare che 
il consiglio regionale lombar-
do ha aporovato col voto di 
PCI. PSI. PSDI, PRI e DC una 
mozione di solidarieta con i 
lavoratori. E' questa un'altra 
concreta testimonianza dello 
ampio fronte di forze che si e 
creato attorno alia lotta dei 
lavoratori Pirelli e della de-
terminazione. quindl. dl giun-
gere ad una positiva soluzione 
della vertenza. in piedi ormai 
da molti mesi. 

II presidio di piazza del 
Duomo iniziera sia domani 
che venerdi alle 8 di matti
na e terminera alle 24 e i 
lavoratori della Pirelli si al-
terneranno scioperando due 
ore. Al presidio convergeran-
no raopresentanze dei consi
gn di fabbrica. dei partiti 
politic!, delle organizzazioni 
democratiche e dei comuni 
della provincia. 

Venerdi 8, deciso dai co-
mitato di coordinamento, si 
svolgera a Clermont-Ferrand. 
in Francia. sede principale 

della Michelin. un grande in
contro di solidarieta fra i 
lavoratori italiani, francesl e 
Inglesi del gruppo; I'incontro 
sara preceduto, sempre a Cler
mont-Ferrand, da una confe-
renza stampa. 

Lunedl prossimo, a Miiano. 
si riuniranno i consign dl 
fabbrica di tutti gli stablli-
mentl italiani della Pirelli e 
della Michelin, mentre, lnfi-
ne, giovedl 14 giugno tutti I 
chimici dl Torino e Alessan
dria scenderanno in sciope-
ro di solidarieta con la lot
ta del lavoratori della Pirel
li e della Michelin. 

A due anni dalla sua approvazione 

COMMERCIO: E' ANCORA 

IN0PERANTE LA LEGGE 

PER IL CREDIT0 ALLE 

AZIENDE MERIDIONALI 
Prevede tra l'altro la concessione di credito prlvl-
legiato - I punti di ambiguita che vanno modificatl 
La linea Confcommercio - Ruolo attivo delle Regioni 

Sono quasi due anni che il 
Parlamento ha approvato la 
legge 853 per il Mezzoglorno, 
ma in tutto questo tempo non 
si e trovato il modo di ren-
derla del tutto operante, o 
quanto meno di emanare di-
sposizioni e regolamenti per 
un particolare aspetto della 
legge, quello cioe che preve
de la concessione di credito 
prlvilegiato per il commercio 
meridionale. Eppure si trat-
tava dl un'innovazlone rispet-
to alia precedente polltica di 
incentivazione, che mal ave-
va contemplato interventl in 
questo settore. 

Rivendicati 5 mila posti in piu 

Italsider di Taranto: 
verso aspre lotte per 
elevare l'occupazione 

Infervisfa col segretario della FIOM prov.le, Cannafa - Pos-
sono e devono aumenlare anche i dipendenti delle ditte 

Dal nostro corrispondente 
TARANTO. 6. 

7 lavori di raddoppio de
gli impianti del IV Centro Si-
derurgico si avviano ormai al
ia cotwlusione. Entro i primi 
mesi del '74, 16.000 lavorato
ri saranno espulsi dall'area 
siderurgica per « fine lavori ». 
/ programmi dflUazienda pre-
vedono per il 1975 una pro-
duzione di oltre 10 milioni 
di tonnellate di acciaio (il 
doppio della produzione at-
tuale) e un organico su-
periore all'attuale di ap-
pena 3.000/4.000 unita. La 
FIOM-CGIL nel corso del con-
vegno dei quadri svoltosi a 
Taranto na lanciato una gran
de vertenza nei confronti del 
IV Centro Siderurgico per 
5.000 nuovi posti di lavoro. 
Su guesta importante verten-

Convegno 
dei delegati 
ANIC per 

l'occupazione 
GELA. 6. 

Si e aperto oggi a Gela. con 
una relazione di Danilo Beretta. 
segretario della FULC (Federa
zione unitaria lavoratori chimi
ci). il convegno nazionale del 
gruppo ANIC sul tema < Svi
luppo della industria chimica a 
partecipazione statale. c gestio
ne contrattuale delPincremento 
occupazionale ». 

II convegno apre una verten
za nazionale con l'ENI su in
vestimenti. Mezzogiorno e oc
cupazione. e vede la partecipa
zione di oltre cento delegati 
provenienti dai piu grossi cen
tri ANIC e aziende collegate 

STATALI 

La categoria 
proclama 

nuove azioni 
Decise dalle Federstatali e dall'Unsa 72 ore 
di sciopero a partire dai 13 giugno - II governo 
continua a rinviare gli impegni sull'accordo 
raggiunto con i sindacati sin dai 17 marzo 

Gli statali sono chiamati ancora una volta 
aila lotta. e ancora una volta per 1'inadem-
pienza governativa per quanto riguarda il ri-
spetto degli accordi del 17 marzo sulla piatta
forma rivendicativa della categoria. Le Fe
derstatali CGlL-riSL-UIL e 1UNSA hanno in
fatti indetto. a decorrere dal̂  13 giugno. uno 
sciopero di 72 ore. « qualora 1'annunciata deci-
sione del Consi %'no dei ministri dovesse essere 
njovamente nnviata » (la riunione del governo 
e fissata per I'll giugno). 

La decisione e stata presa nel corso di una 
riunione unitaria dei sindacati di categoria 
che giudicano apptinto grave la inadempienza 
del governo il quale, «venendo meno all'im-
pegno sulla base del quale i sindacati avevano 
revocato la seconda giornata di sciopero non 
ha provveduto. il 4 giugno. a convocare il 
Consiglio dei ministri per Tapprovazione dei 
prowedimenti di altuazione dell'accordo* 

Al nguardo i sindacati sottolineano che tale 
comportamrnto e tmto piu grave quanto piu 
responsabile e stata la linea di politica sin
dacale affermata dagli "tatali con l'accordo 
del 17 marzo che pre\ede: la contrattaz:one 
triennale. Ia parita operai impiegati. il riordi-
namento funzionale delle qualifiche, l'applica
zione dello Statuto dei lavoratori. la chiarezza 
retnbutiva (indennita pcrequativa pens'°nabi-
le) quali momenti es^enriali della riforma del
la Pubblica Amministrazione. 

Si sostiene quindi che « non possono essere 
invocati pretesti di ordine politico piu gene-
rale. attoso che la approvazione da parte del 
Consiglio dei ministri dei prowedimenti di at-
tuazione degli accordi costituisce un fatto nor-
male di ordinaria amministrazione. dai mo
mento che la decisione politica fu gia assunta 
dai governo all'atto della firma del protocollo 
d'accordo ». 

Le Federstatali hanno anche chiesto un in
tervento urgente della Federazione CGIL-CISL-
UIL presso il governo. E' certo che il provo-
catono atteggiamento del governo riceyera una 
chiara e ferma risposta dai sindacati e dalla 
categoria. Resta comunque ferma la necessita 
di rispettare immediatamente gli impegni e di 
procedere aU'approvazione degli schemi dei di-
segni di legge inerenti l'accordo, per la loro 
trasmissione al Parlamento. 

FERROVIERI 

Posizione 
negativa 

del governo 
E' stato fissato un nuovo incontro per lunedi 
prossimo - I sindacati: « I ministri hanno pro-
speftato soluzioni parxiali v - Al centro della 
discussione gli investimenti • il nuovo assetto 

Posizione sostanzialmente negativa quella del 
governo nei confronti delle richieste dei ferro-
vieri: questo il giudizio dato dai sindacati (ieri 

a termine di un nuovo incontro fra le parti) 
che si sono riservati pero di dare una risposta 
complessiva nella prossima riunione che avra 
Iuogo lunedi 11. L'incontro a Palazzo Chigi e 
miziato nella tarda mattinata: erano presenti 
i ministri dei Trasporti. del Lavoro della Ri
forma burocratica e del Tesoro, i dirigenti sin
dacali della Federazione ferrovieri e i segre-
tari confederali Scalia. Boni, Marini. 

Al governo e stata ribadita la volonta della 
categoria di giungere quanto prima aU'appro
vazione del piano poliennale di investimenti di 
4 mila miliardi da indirizzare in modo spe-
cifico al trasporto merci. alia rete nel Mez
zogiorno. al trasporto dei pendolari. all'am-
biente di lavoro dei ferrovieri. II piano e stato 
approvato nel settembre dello scorso anno ma 
ancora il CIPE non lo ha preso in esame per 
il pa re re tecnico. 

I sindacati inoltre puntano ad un nuovo as-
setto retnbutivo della categoria, salvaguardan-
done i caratteri di specificita. In questo senso 
vanno le richieste — che sono parte integrante 
della nuova piattaforma rivendicativa — del 
conglobamento di alcune indennita, di un au
mento salariale uguale per tutti e di uno sti-
pendio base di 125 mila lire. La riunione si e 
conclusa verso le 14, con I'impegno di ritro-
\arsi lunedi prossimo. Al termine i rappresen
tanti sindacali hanno emesso un comunicato 
unitario in cui sottolineano la negativa posi
zione del governo, che sostanzialmente non ha 
accolto le richieste. I ministri — hanno ag-
giunto — hanno prospettato soluzioni parziali 
che i sindacati non possono per ora acco-
gliere, riservandosi pero di consultare i pro-
pri organi direttivi e di dare una risposta al 
prossimo incontro. 

II governo. dai canto suo. precisa una nota 
di Palazzo Chigi. ha ribadito la propria di
sponibilita a soluzioni che siano in linea con 
quelle delle altrt categorit del settore pub-
blico. 
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za il cortpagno Piero Canna-
ta, segretario della FIOM, ha 
rilasciato al nostro giornale 
la seguente intervista. 

Percne i metalmeccanici jo-
nici aprono questa vertenza 
per gli organici all'Italsider? 

L'apertura di una vertenza 
specifica per gli organici al-
l'ltalsider nasce dalla costa-
tazione che il lavoro all'inter
no di una grande azienda co
me l'ltalsider e fondato su 
una « scientifica » e « raziona-
le» organizzazione che pun-
ta ad avere una piu alta pro
duzione con il piu basso co-
sto possibile. L'altra leva e lo 
«straordinario» che in mol
ti casi raggiunge livelli im-
pressionanti. II mancato ri-
spetto dei riposl compensatl-
vi, la non applicazione delle 
40 ore, la carenza dei rim-
piazzi, il mancato godimento 
delle ferie sono gli elementi 
su cui si basa la nostra fer
ma denuncia. 

A questo complesso di que
stioni, si aggiunge il proble
ma del prossimo awiamento 
dei nuovi impianti e quello 
della applicazione delle con
quiste del nuovo contratto. La 
esigenza di risolvere questi 
problemi cozza contro la linea 
generale dell'Italsider e delle 
Partecipazioni Statali. La esi
genza di una diversa organiz
zazione del lavoro passa in 
primo luogo attraverso la so
luzione del problema degli or
ganici e quindi dell'ambiente. 

Da una sommaria valutazio-
ne delle odierne esigenze ed 
anche in rapporto a quello 
che sara lo stabilimento nel 
'75 noi abbiamo af ferma to che 
i piani dell'azienda (19-20 mi
la dipendenti) sono assoluta-
mente insufficient!. Abbiamo 
affermato che saranno neces-
sari 24-25 mila dipendenti. 

Sappiamo che questo obiet-
tivo ha suscitato molte rea-
zionl. Abbiamo coscienza che 
questa vertenza tocca uno dei 
pilastri fondamentali della po
litica aziendale e siamo co-
scienti che lo scontro sara 
duro. Ma sara anche comples-
sivo, con l'intero movimento 
operaio tarantino e dello stes-
so gruppo Italsider: non si 
sminuzzera reparto per repar-
to. 

La vertenza per gli organi
ci all'Italsider si salda quin
di strettamente con la nostra 
piattaforma generale dell'apri-
le '12. Appare evidente Ia 
atretta cunnessione esistente 
tra lotta ne//a fabbrica per 
migliorare le condizioni dl vi
ta e di lavoro degli occupati 
con l'interesse all'occupazione 
delle migliaia di lavoratori 
che rischiano di rimanere sen-
za lavoro. Lo stesso discorso 
fin qui fatto vale per le dit
te che resteranno rer le ma-
nutenzionl straordinane nel-
l'ambito del IV Centro. An
che qui i dati dell'Azienda so
no inadeguatl: 1 4.500/5.000 or*»-
rai che essa prevede alle di-
pendenze delle ditte. devono 
diventare 7.000/7^00 se si vuo-
le accogliere la sostanza aei-
le lotte dei lavoratori dezli 
appalti. 

Come intendete portnre 
avanti questa importante ver
tenza? 

E* fuorl discussione che !a 
prima esigenza e quella ai co-
struire reparto per reparti gli 
organigramma degli addettl 
secondo la vlsione prima espo-
sta. Per fare cl6 pretendere-
rno dall'Az!enda l dati obiet-
tivi degli attuali organici e 
degli «straordinari » pro ca-
pite, 

La nostra strategla verte sul
la mobilitazione complessiva 
della classe operaia dello sta-
oilimento con collegamenti 
stretti con gli operai delle pic-
cole e medie aziende. Questa 
vertenza proprio per le con-
iiessionl che presenta con la 
piattaforma piu generale del-
i'aprile 72, dovra spingerct 
ad un piu stretto collegamen-
to con le forze politiche de
mocratiche. con gli Enti Lo
cali con 1 quali dovTemo con-
frontarcl e verificare. al dl la 
delle dichlarazioni dl princi
ple se sono dlsponibili a 
achleraral con I lavoratori in 
lotta. 

Giusftpf* F. Mennalla 
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Non che la dizlone della leg
ge fosse estremamente chia
ra: essa anzl presenta notevo-
11 aspetti dl ambiguita. Quan* 
do cioe prevede credltl al tas-
so agevolato al 3°/o per coope
rative aventi il fine di favo
rire la commerclallzzazlono 
delle produzlonl agricole, in
dustriali ed artlglanall, la leg-
ge non stab'Usee tassatlvamen-
te quali sono i soggettl del 
credito, se cioe anche forze 
parassitarie del commercio 
all'lngrosso possano costltulr-
sl In cooperazlone spuria per 
sottrarre ai contadini ed agll 
artigiani la possibillta di 
adempiere al ciclo completo 
della produzione e della com-
mercializzazlone. 

Una scelta precisa va fatta 
a tal proposito, polche sareb-
be intollerabile che denaro 
pubblico venisse utilizzato per 
favorire non contadini ed ar
tigiani, ma speculatori che 
agirebbero a loro danno ed a 
danno delle popolazionl. 

Un altro elemento di ambi
guita. sta nella successiva for-
mulazione, secondo la quale 
al credito agevolato potrebbe-
ro accedere anche piccoli e 
medi operatori commerciali e 
gli enti economicl e collettlvl 
costltuitl fra gli stessi. C'e 
da chiarire un fatto di fondo, 
e cioe se per commercianti si 
intende non soltanto i detta-
glianti, che hanno bisogno di 
credito per costruire modemi 
negozi e magazzinl di deposi-
to per le cooperative nate fra 
di essi per gli acquisti col-
lettivi. 

Secondo la linea della Conf
commercio, cioe quella del 
commercio cosiddetto «inte-
grato», cooperative da finan-
ziare potrebbero essere perfi-
no quelle costituite da grossi-
sti oppure cooperative miste 
fra grossisti e dettagllantl. 
Linea che la Confesercenti, 
neH'interesse della lotta con
tro il parassltismo resplnge vi-
gorosamente, intendendo nega-
re al commercio all'lngrosso 
ogni ruolo atrainanten, che 
signlficherebbe subordinazione 
sia dei produttori che del det-
taglianti, ed imposizione di 
taglie parassitarie il cui rlsul
tato ultimo e quello di una 
continua splnta verso l'in-
cremento dei prezzi. 

Un • regolamento di attua-
zione deve essere ancora for-
mulato, ed in quella sede van-
no sciolti questi nodi. Ma il 
problema e quello di far pre
sto. Percne non e stato anco
ra emanato il regolamento? 
Perchfe le Regioni non sono 
state consultate per far pre
senti i motivi di tale ritardo? 
Non possono le Regioni meri-
dionali assumere esse stesse 
un ruolo attivo di pressione 
verso il governo per sbloccare 
tale situazione paradossale? 
La Confesercenti ha posto la 
questione nel quadro della 
piattaforma rivendicativa del
la manifestazione svoltasi do-
menica scorsa a Roma. 

Tutta l'organizzazione meri
dionale della Confesercenti 
stringera ora i tempi della sua 
lotta. Ma la questione postula 
anche un intervento delle for
ze contadine ed artigianali e 
del movimento cooperative 

Gianni Di Stefano 

A Rimini 

i lavori 

del congresso 

Fidat CGIL 
RIMINI, 6 

Sono in corso al Salone del
la Fiera dl Rimini 1 lavori 
del 14. Congresso nasionftle 
della Fidat-CGIL (settore te-
Iefonico). L'assise del sinda
cato e iniziata lunedi con la 
relazione del segretario gene
rale Giordano Siccardi. Egli 
ha tracciato un quadro — de
finite drammatico e preoccu-
pante — della situazione eco-
nomica e politica del Paese. 
caratterizzata dall'azione del 
governo Andreotti-Malagodi. il 
quale «ha svolto una politica 
artificiosamente definita di 
concretezza ma che, nella 
realta, e di assoluto immobi-
lismo e di gretto conservato-
rismo ». 

II relatore ha quindi ricor-
dato le principali riforme ch'-e-
ste dai lavoratori (cast, fi-
sco. sanita. trasporti, agricol
tura, scuola) per le quail so
no impegnati in una dura bat
taglia, e i punti principali del
la proposta politica della 
CGIL, che vsara tanto piu 
valida — ha detto — se avre-
mo la capacita di articolarla, 
di darle respiro. tenendo con-
to delle realta comunall, pro
vinciali e regionali». 

Per I problemi del settore, 
Siccardi ha messo In luce co
me, pur vlgendo un regime di 
monopollo dei servizl di tele-
comunicazioni, i servlzi socla-
li siano gestiti da societa pri
vate, tramlte la concessione. 
Dopo un'analisi del ruolo del 
Ia Stet e della Sip. 11 relato
re ha duramente crltlcato il 
dlsegno In atto tendente a re-
primere la liberta dl stampa 
e inflne e passato aU'esame 
del problemi della categoria. 

Neirampio dibattito — che 
si concludera venerdi — ft In-
tervenuto tra gli altri il se
gretario generale del Sllt#-
CISL Guido Pasqua che fta 
Indlcato nel rllancio delle ri
forme cla condlzione chiave 
per un'lnversione deH'attuale 
meccanlsmo di irlrappt». 
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